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ATA DA REUNIÃO DO EGRÉGIO CONSELHO SETORIAL DE GRADUAÇÃO 1 

DA UFJF, REALIZADA NO DIA OITO (OITO) DE JULHO DE 2013 (DOIS MIL E 2 

TREZE), ÀS 08 (OITO) HORAS E 30 (TRINTA) MINUTOS, NO AUDITÓRIO DA 3 

FACULDADE DE DIREITO, 2º (SEGUNDO) ANDAR, NO CAMPUS JUIZ DE 4 

FORA. 5 

Aos 08 (oito) dias do mês de julho do ano de 2013 (dois mil e treze), às 08 (oito) 6 

horas e 30 (trinta) minutos, no Auditório da Faculdade de Direito, 2º (segundo) 7 

andar, no Campus Juiz de Fora, foi realizada reunião ordinária do Conselho 8 

Setorial de Graduação, regimentalmente convocado, sob a presidência do Senhor 9 

Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Magrone e com a presença dos(as) 10 

seguintes Conselheiros(as): Alan Rossi Silva, Albert Carlo Rodrigues Mendes, 11 

Alfredo Chaoubah, Ana Cláudia Peres Rodrigues, Ângela Maria Gaudard Cheick 12 

Kaled, Bruna dos Anjos da Costa Crespo, Carmelita do Carmo Ribeiro Leite 13 

Camargos, Cassia Viviani Silva Santiago, Cristina Simões Bezerra, Daniel Discini 14 

Silveira, Daniel Sales Pimenta, Edelvais Keller, Edwaldo Sérgio dos Anjos Júnior, 15 

Emmanuel Sá Resende Pedroso, Fabrício da Silva Teixeira Carvalho, Fernanda 16 

Claudia Alves Campos, Flávia de Souza Bastos, Flávio Sereno Cardoso, Flavio 17 

Vanderson Gomes, Frederico Pieper Pires, Helder Couto, Ignácio José Godinho 18 

Delgado, Jonas da Silva, José Eugênio de Jesus Cardoso Graúdo, José Fanias 19 

Lima, José Luiz Matheus Valle, José Otávio do Amaral Correa, Juliana Aparecida 20 

da Silva, Júlio Akashi Hernandes, Kassio Cardoso de Souza, Laiz Perrut 21 

Marendino, Leonardo de Oliveira Carneiro, Letícia Barbosa Torres Americano, 22 

Lucas da Silva Simeão, Lucy Tiemi Takahashi, Luis Antonio Dourado Junior, Luiz 23 

Antônio Barroso Rodrigues, Luiz Evaristo Dias de Paiva, Manuel Arturo Rendón 24 

Maldonado, Márcio Roberto Lima Sá Fortes, Marcelo de Oliveira Santos, Marcelo 25 

Lobosco, Marco Aurélio de Almeida Castro, Maria Ângela Ferreira Costa, Maria 26 

dos Remédios Pereira da Silva, Maria Elizabete de Oliveira, Maria Isabel da Silva 27 

Azevedo Alvim, Mário José dos Santos, Mateus Netto Coelho, Mauro Ségio 28 

Rezende Garcia, Moisés Luiz Lagares Júnior, Mônica de Lourdes de Araujo Silva, 29 

Natalia Gonçalves Magalhães, Nilo Marques de Jesus, Otávio Eurico de Aquino 30 

Branco, Paulo Roberto Oliveira Dias, Pedro Henrique Oliveira Cuco, Raul 31 

Fonseca Neto, Ricardo Rodrigues Silveira de Mendonça, Renan Porcaro de 32 

Bretas, Rogério Casagrande, Selva Maria Guimarães Barreto, Sérgio José 33 

Puccini Soares, Tarcísio de Souza Lima, Thiago Duarte Pimentel, Vanilda 34 

Cardozo de Alvarenga, Vanusa Caiafa Caetano e Victor Cezar Rodrigues. Foram 35 

justificadas as ausências dos(as) Conselheiros(as): Ana Cristina Lima Santos 36 

Barbosa, Andréa Vassalo Fagundes Fernandes, Angela Mello Coelho, Camila de 37 

Castro Rios Ferreira, Eduardo Duarte Horta, Eliane Bettocchi Godinho, Elizabeth 38 

de Paula Pissolato, Elizabeth Murilho da Silva, José Fanias Lima, Júlio César 39 

Teixeira, Jussara Araújo de Almeida, Leonardo Cesar Costa, Paulo Roberto de 40 

Castro Villela, Rodolfo Vieira Valverde e Taciane Couto Gonçalves. Ordem do 41 

dia: I – Leitura e aprovação da ata da reunião do dia 13 de setembro de 42 

2012: Colocada em discussão e a seguir em votação, foi aprovada por maioria, 43 

com 01 (uma) abstenção. II – Processos enviados ao CONGRAD: Processos 44 

retirados de pauta: O Senhor Presidente solicitou a retirada de pauta dos 45 

processos listados a seguir: 23071.009323/2013-02, 23071.009320/2013-70, 46 

23071.009424/2013-93, 23071.009322/2013-96, 23071.009327/2013-37, 47 

23071.009423/2013-85, 23071.009328/2013-45, 23071.009422/2013-77, 48 

23071.009335/2013-28, 23071.009329/2013-53, 23071.009325/2013-11, 49 

23071.009326/2013-29, 23071.009307/2013-39, 23071.009318/2013-98, 50 

23071.009318/2013-46, 23071.009305/2013-12, 23071.009306/2013-21, 51 

23071.009425/2013-00, 23071.009426/2013-18, 23071.009304/2013-12, 52 
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23071.009428/2013-26, 23071.009427/2013-18, 23071.009303/2013-04, 53 

23071.009313/2013-03, 23071.009311/2013-89, 23071.009315/2013-11, 54 

23071.009317/2013-38, 23071.009312/2013-97. Na sequência, explicou que 55 

estes processos foram encaminhados equivocadamente ao CONGRAD, não 56 

sendo necessário, neste momento, análise e deliberação por parte do Conselho. 57 

Processo nº 23071.014546/2012-51: Requerimento de reintegração de Jane 58 

Azevedo Oliveira ao Curso de Engenharia de Produção. Relator Professor Luiz 59 

Evaristo Dias de Paiva. Pedido de vistas: Relator Professor Tarcísio de Souza 60 

Lima. Colocado em discussão e a seguir em votação, foi aprovada a reintegração 61 

da requerente, por maioria, com 03 (três) votos contrários e 01 (uma) abstenção. 62 

Processo nº 23071.006522/2013-18: Criação de disciplinas para o Curso de 63 

Enfermagem. Relator Professor José Otávio do Amaral Corrêa. Colocado em 64 

discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 65 

23071.004561/2013-72: Criação de disciplinas para o Curso de Letras. Relator 66 

Professor Edwaldo Sérgio dos Anjos Júnior. Colocado em discussão e a seguir 67 

em votação, foi aprovado por unanimidade. Processo nº 23071.002268/2013-71: 68 

Criação de disciplina para o Curso de Jornalismo. Relatora Professora Edelvais 69 

Keller. Retirado de pauta para diligências. Processo nº 23071.001458/2013-71: 70 

Criação de disciplina para o Curso de Medicina. Relatora Professora Carmelita do 71 

Carmo Ribeiro Leite Camargo. Colocado em discussão e a seguir em votação, foi 72 

aprovado por unanimidade. Processo nº 23071.014546/2012-51: A pedido de 73 

alguns Conselheiros o processo retornou a pauta para esclarecimentos. O 74 

Conselheiro Luiz Evaristo Dias de Paiva, relator do processo, esclareceu alguns 75 

pontos do seu parecer e mais especificamente informação quanto ao currículo 76 

que a aluna deveria ser reintegrada, informação esta que não constava dos 77 

autos. O Conselheiro Ignácio José Godinho Delgado propôs que essa informação 78 

fosse prestada pelo Coordenador do Curso de Engenharia de Produção, nos 79 

autos do processo. O Conselheiro Luiz Evaristo Dias de Paiva sugeriu que o 80 

Conselho delegasse ao Coordenador do Curso de Engenharia de Produção a 81 

decisão sobre a qual currículo a aluna seria reintegrada. O Senhor Presidente 82 

informou que a resolução da reintegração define que a reintegração se dará ao 83 

currículo mais atual em vigência. A Conselheira Mônica de Lourdes de Araujo 84 

Silva perguntou se o Coordenador do Curso ao qual a aluna estava sendo 85 

reintegrada havia justificado sua ausência a esta reunião, pois este processo já 86 

estava voltando no Conselho várias vezes e no momento destes esclarecimentos, 87 

que competem ao Coordenador do Curso ao qual a aluna estava sendo 88 

reintegrada, este não estava presente. Foi informado pela Secretaria do Conselho 89 

que não havia sido enviada justificativa de ausência. O Senhor Presidente 90 

encaminhou votação quanto a proposta para que o Coordenador do Curso de 91 

Engenharia de Produção defina o currículo mais adequado para a reintegração da 92 

aluna. A proposta foi aprovada por maioria, com 02 (dois) votos contrários e 01 93 

(uma) abstenção. Processo nº 23071.002714/2013-47: Alterações curriculares 94 

para o Curso de Engenharia Mecânica. Relator Professor Paulo Roberto de 95 

Castro Villela. Colocado em discussão e a seguir em votação, foi aprovado por 96 

unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente solicitou inclusão em pauta de 97 

um processo que havia sido encaminhado à Secretaria do Conselho somente 98 

após o envio da convocação, tratando de alterações curriculares para o Curso de 99 

Engenharia Computacional. A solicitação foi aprovada por unanimidade. 100 

Processo nº 23071.001100/2013-48: Alterações curriculares para o Curso de 101 

Engenharia Computacional. Relator Professor Daniel Discini Silveira. Colocado 102 

em discussão e a seguir em votação, foi aprovado por unanimidade. III – 103 

Programa Institucional de Bolsas de Mobilidade Acadêmica: Colocado em 104 
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discussão, foram feitas algumas propostas de ajustes na minuta de resolução, 105 

que foram incorporadas ao texto. Na sequência foi encaminhado para votação e 106 

aprovado por unanimidade. IV – Regulamento Acadêmico da Graduação 107 

(RAG): O Senhor Presidente fez os relatos dos trabalhos da Comissão de revisão 108 

do RAG. Informou que na última reunião foram analisadas sugestões dos 109 

Coordenadores de Cursos e algumas destas foram incorporadas à proposta do 110 

novo RAG. Na sequência, abriu o debate para os Conselheiros. Foram debatidas 111 

questões referentes aos seguintes pontos: Gênero do texto; Acompanhamento 112 

Acadêmico; Desligamento; Flexibilização curricular; Sanções disciplinares e 113 

deveres discentes; Representação estudantil e direitos; Cursos em dois ciclos; 114 

Condições para colação de grau. V – Disciplina LIBRAS (Linguagem Brasileira 115 

de Sinais): Devido ao término do horário regimental para realização da reunião 116 

este ponto de pauta foi adiado para uma próxima reunião. O Senhor Presidente 117 

informou que se houvessem propostas de alterações e ajustes, que estas fossem 118 

enviadas para a Comissão e propôs que na reunião do dia 23 (vinte e três) de 119 

julho fosse iniciada a deliberação sobre a proposta do novo RAG. O Senhor 120 

Presidente agradeceu a presença de todos os Conselheiros e encerrou a reunião. 121 

E, para constar, lavrei a presente ata, que transcrevo, dato e assino. 122 

 123 

Prof. Eduardo Magrone 124 

Pró-Reitor de Graduação 125 

 126 

Brunner Venâncio Lopes 127 

Secretário do Conselho Setorial de Graduação 128 

 129 

Ata aprovada na reunião do dia __/__/__ 130 


